

Protokoll der 12. Generalversammlung

Datum:	11.06.2019 19.00 Uhr
Ort:	Restaurant Gmaandhuus, Vordergasse 26, 8213 Neukirch
Sitzung Nr.:	12
Vorsitz:	Sascha Schlatter [SSc]
Protokollführer:	Selina Gasser [SGa]
Anwesend:	39 Anwesende, davon 37 stimmberechtigt
Entschuldigt:	Michel Bonsera, Stefan Liechi, Sven Weisshaupt

Traktanden mit entsprechenden Bemerkungen:

Start der Sitzung: 19.12 Uhr

1. Begrüssung und Wahl der Stimmzähler

Der Vereinspräsident Sascha Schlatter begrüsst alle Anwesenden und dankt für das Kommen.

Auf die anschliessende Frage ob Ergänzungen / Anpassungen in der Traktandenliste gewünscht sind, gibt es keine Reaktion. Die publizierte Traktandenliste wird somit ohne Änderungen abgearbeitet. Als Stimmzähler wird Samuel Etzweiler einstimmig gewählt.

2. Protokoll der 11. Generalversammlung vom 02.05.2018

Auch dieses Jahr wurde das Protokoll der letztjährigen Versammlung rechtzeitig mit der Einladung zur GV publiziert und konnte von jedem Vereinsmitglied eingesehen werden. Die Generalversammlung hat keine Einwände bezüglich des Protokolls vom 02.05.2018. Es wird entsprechend einstimmig angenommen und der Verfasserin Selina Gasser verdankt.

3. Rückblick Bergrennen Oberhallau 2018

Die Bewilligung wurde im November 2017 erteilt. Kurz daraufhin gab es auch vom Regierungsrat grünes Licht. In Schaffhausen müssen solche Gesuche durch alle Instanzen gelangen. Anschliessend wurde die Bewilligung von der Motorsporthoheit in Bern eingeholt und auch erteilt. Es gab insgesamt 248 Nennungen im letzten Jahr. Ein paar weniger als noch im Jahr 2017.

Am Samstag startete zunächst alles nach Plan. Kurz daraufhin gab es einen Stromausfall in Oberhallau, welcher etwa eine Stunde andauerte. Trotz dieses Zwischenfalls konnten wir den Zeitplan bis am Abend einhalten.

Am Sonntag war das Wetter sehr gut. Enorm viele Zuschauer fanden den Weg nach Oberhallau. Nebst nationalen und internationalen Fahrern gab es auch einen kleinen Showblock inklusive Drifter. Während der Mittagszeit fand das traditionelle Seifenkistenrennen statt. Der Zeitplan konnte bis auf eine kleine Verspätung eingehalten werden. Die Veranstaltung war sehr gelungen und man kann sehr zufrieden sein.

Unglücklicherweise mussten wir einen Versicherungsfall anmelden. Ein Fahrer fuhr nach der letzten Kurve in den Bus der Zeitmessung hinein. Der Bus war nahe am Totalschaden. Die Schadenhöhe wurde erst auf CHF 20'000.00 geschätzt. Nach einer zweiten Schätzung betrug diese immerhin noch CHF 15'000.00. Zum Schluss konnte man sich mit dem Besitzer des Fahrzeugs auf eine Zahlung von CHF 5'000.00 einigen.

Im November nahmen wir an der Automesse in St. Gallen teil. Leider zum letzten Mal, denn die Messe findet ab diesem Jahr nicht mehr statt. Viele Besucher kamen zu unserem Stand an welchem wir das Fahrzeug von Patrick Hedinger ausstellen durften. Ausserdem konnten Interessierte ihr Können im Fahrsimulator testen. Ob eine alternative Veranstaltung besucht wird, muss der Vorstand noch prüfen.

4. a) Jahresrechnung und Revisionsbericht

Der Kassier Nikolas Gloor begrüsst alle Anwesenden.

Die Nennungen gingen im Vergleich zum letzten Jahr um 8 Prozent zurück. Die Ticketeinnahmen stiegen wiederum um 2 Prozent. Dies ist sehr erfreulich. Liquide Mittel konnten um 11 Prozent gesteigert werden. Die Rückstellungen konnten um CHF 5'000.00 auf CHF 95'000.00 erhöht werden.

Der nichtgedeckte Versicherungsschaden konnte auf CHF 5'000.00 reduziert werden.

Neu generierte Sponsoringeinnahmen wie diese über CHF 10'000.00 von Falken helfen uns enorm bei der Durchführung. Der VBO beteiligt sich an der Streckensanierung im Bereich der Rückführung im Umfang von CHF 4'000.00.

Der Ertrag stieg gesamthaft um rund CHF 6'000.00.
Der Aufwand ist im Vergleich zum Vorjahr um rund CHF 12'000.00 höher.

Im Anschluss wird der Revisionsbericht verlesen. Die Revision vermerkt dabei ein sehr sauberes und absolut korrekt geführtes Buch. Die beiden Revisoren Hanspeter Kissling und Ursi Müllhaupt empfehlen in ihrem Revisionsbericht die Jahresrechnung 2018 des VBO zu genehmigen.

Die Rechnung wird einstimmig angenommen.

b) Budget 2019: Vorstellung durch den Kassier und Genehmigung durch die GV

Nikolas Gloor stellt das Budget 2019 vor. Es stehen keine grossen Investitionen an. Sehr vorsichtige Prognose im Bereich der Nennelder und der Ticketverkäufe. Essens- und Getränkeständeinnahmen wurden an die budgetierten Beträge der Ticketverkäufe angepasst. Taxifahrten wurden ähnlich wie im Jahr 2017 budgetiert.

Bei den Aufwänden wurden die Werbeausgaben etwas tiefer budgetiert. Der Personalaufwand ist im gleichen Rahmen wie 2018 geblieben. Neu werden Rückstellungen für ungedeckte Versicherungsleistungen von CHF 3'000.00 pro Jahr gebildet. Das Budget wird auf eine schwarze Null budgetiert.

Der Präsident Sascha Schlatter dankt dem Kassier Nikolas Gloor für die Erstellung der Rechnung und des Budgets. Die Versammlung stimmt dem vorgestellten Budget 2019 einstimmig zu.

5. Entlastung des Vorstandes

Der gesamte Vorstand wird ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen einstimmig entlastet.

6. Wahl des Vorstandes

Der Vorstand des VBO wird von der Versammlung einstimmig wiedergewählt:

Vereinspräsident: Sascha Schlatter
Vizepräsident: Sven Weisshaupt
Kassier: Nikolas Gloor
Beisitzer: Stefan Liechti

Sascha Schlatter dankt den Anwesenden für das entgegengebrachte Vertrauen und freut sich mit seinen Vorstandskollegen auf eine weitere Amtszeit.

7. Wahl der Revisoren

Die beiden Revisoren Ursi Müllhaupt und Hanspeter Kissling stehen für die Wiederwahl zur Verfügung und werden einstimmig wiedergewählt. Ihre Arbeit wird von Sascha Schlatter verdankt.

8. Verschiedenes

Als einer der neuen Hauptsponsoren konnten wir die Brauerei Falken gewinnen. Motorex hingegen zieht sich als Sponsor zurück. Sie konzentrieren sich vermehrt auf den Radsport. Midland nahm daraufhin mit dem VBO Kontakt auf. Erfreulicherweise konnte bald daraufhin eine Einigung erzielt werden.

Als Taxibetreiber wird Porsche dieses Jahr nicht mehr dabei sein. Es konnte keine Einigung über die weitere Zusammenarbeit gefunden werden. Neu wird Lotus West die Taxifahrten durchführen. Diese können nun wiederum zum ursprünglichen Preis von CHF 50.00 angeboten werden.

Jasmin Graf musste als Sponsoringverantwortliche den Rücktritt einreichen. Neu nimmt Aline Külling ihren Platz ein. Ebenfalls neu im Team Sponsoring ist Nicole Geiger.

Nach der letzten Debriefingsitzung wurden ein paar Verbesserungsvorschläge notiert. Unter anderem fehlten klare Strukturen in der Organisation des Organisationskomites. Die Sitzungen zogen sich jeweils auch sehr in die Länge. Beat Halbheer bleibt wie bis anhin der OK-Präsident. Sascha Schlatter ist der 1. Vize OK Präsident und Sven Weisshaupt der 2. Vize OK Präsident. Sascha Schlatter hat hingegen den OK Rennbetrieb unter sich und Sven Weisshaupt den OK Festbetrieb.

Die Generalversammlung 2020 findet am 24. März statt. Die Einladung wird zur gegebenen Zeit folgen. Das Bergrennen Oberhallau findet dieses Jahr am 24./25. August statt.

Hansueli Graf (Gemeindepräsident von Oberhallau) dankt dem Verein im Namen der Gemeinde für das Engagement, welches für die Region und das Dorf von grosser Bedeutung ist. Er unterstreicht an dieser Stelle erneut, wie wichtig dieser Event für die Gemeinde ist.

Ende der Sitzung: 20.11 Uhr

Selina Gasser
Protokollführerin